

Enduro moto et "radicalisme naturaliste" ...

Le Groupement d'associations pour la prévention et la protection des activités de loisirs verts et de vie rurale (GAPPALVVR) a réagi dans un communiqué sur ce qu'il appelle le « radicalisme naturaliste » à propos de l'enduro moto qui se déroule dimanche près de Solignac et qui est contesté par des associations et parti politique écologistes.

Sous le titre "Les naturalistes dénaturent Natura 2000", le GAPPALVVR souligne qu'« après les difficultés rencontrées par les kayakistes, la volonté de faire disparaître les manifestations sportives d'enduro qui se déroulent, habituellement, depuis plus de 30 ans sur notre département, lève le voile sur un radicalisme naturaliste qui veut s'imposer.

Utiliser le prétexte Natura 2000 pour interdire, c'est trahir son objectif qui précise que les territoires ne doivent pas devenir des sanctuaires de nature ou toute activité humaine serait à proscrire.

Lors d'une rencontre en préfecture, nous avons eu l'occasion d'interroger les associations naturalistes sur l'effet significatif du passage des motos, ils ont refusé d'expliquer la perturbation sur laquelle s'étaient leurs accusations, tout comme ils ont refusé de situer précisément les lieux des nids des 4 espèces d'oiseaux et les habitats du sonneur à ventre jaune, ne nous laissant ainsi, aucune possibilité d'adaptation du circuit pour nous rejeter hors du zonage Natura 2000.

Cependant, le moto-club du Puy-en-Velay a changé trois fois de tracé, construit des ponts pour le passage des ruisseaux, a modifié à plus de 50% le parcours initial pour satisfaire aux exigences environnementales dictées par la préfecture.

Accusés de tous les maux, les

motards seraient aussi à l'origine du changement de climat ! Pourtant des études sérieuses ont montré que les ornières formées par des véhicules pouvaient favoriser la reproduction des sonneurs à ventre jaune, et parfois à d'autres espèces dans le sable notamment (...)

A l'image de la réintroduction des ours dans les Pyrénées, des problèmes posés par les loups dans les Alpes ou des réserves biologiques intégrées etc, la nature « sauvage » est la condition d'existence et le prétexte d'idéalistes. Ceux-ci préféreront toujours les loups, ours, renards, lynx aux chasseurs, les hérons, loutres ou cormorans aux pêcheurs, seront pour la destruction de barrages, l'interdiction de faire du kayak ou de l'escalade, l'éradication des motorisés, ou de tout simplement, interdire l'accès à la nature.

Natura 2000 concerne plus de 30% du territoire de la Haute-Loire sans parler des autres zonages environnementaux, la sanctuarisation est une logique sans issue tout comme le radicalisme écologique.

Face à ces méthodes, l'inquiétude atteint son paroxysme quand on connaît la volonté naturaliste de s'accaparer la gestion et le territoire des réserves naturelles sur les gorges de la Loire et de l'Allier !

C'est un appel à la paix que nous souhaitons lancer (...) la confrontation et le chaos n'amèneront rien de bon à cette nature que nous partageons. Il existe des interlocuteurs naturalistes capables de discernement. C'est avec eux que nous travaillerons à l'harmonisation, c'est une garantie de réussite » commenté notamment le Groupement d'associations pour la prévention et la protection des activités de loisirs verts et de vie rurale.

EVEIL - 30 Avril 2006